

Intervención Delegación Argentina ante 67° COPUOS –
Ítem 6

Distinguido Señor Presidente, Distinguidos representantes,

Es una verdad que no requiere demostración afirmar que el espacio ultraterrestre, su utilización, así como las tecnologías y sistemas espaciales, son esenciales para nuestra vida y el desarrollo socio-económico de las naciones. De allí que la dependencia que la humanidad mantiene respecto de ellas, requiere de su preservación para las presentes generaciones como para las futuras. Pensar un mundo sin comunicaciones, sin medios para ser utilizados en la salud, la producción agropecuaria o la atención de catástrofes por sólo señalar algunas de las aplicaciones, es imposible en estos tiempos.

La República Argentina ha participado de las discusiones iniciales que dieran lugar a la creación de esta Comisión, de la cual es miembro fundadora. En aquel entonces tanto como hoy, reafirma y sostiene que el Espacio Ultraterrestre debe ser mantenido para sus usos con fines pacíficos.

Nuestro trabajo aquí como en sus Subcomisiones no tiene que perder de vista que el medio espacial sea sostenible, seguro y como ya mencionara, para usos y fines pacíficos. De modo que es prioritario rechazar el uso que no sea en beneficio de todos los países (sin distinción de su grado de desarrollo científico, tecnológico o económico), y de la humanidad; tal como se ha acordado en el Tratado del Espacio.

El trabajo que en esta Comisión y su Subcomisión Legal se analiza en relación posibles mecanismos de comunicación e información sobre las actividades espaciales, en el desarrollo progresivo de las cláusulas del Tratado del Espacio, son un ejemplo de vía que ayuda a la seguridad y transparencia de éstas, y por ende de verificación de que son en sentido pacífico.

Señor Presidente,

Invitamos a las naciones a redoblar los esfuerzos para evitar una carrera armamentista en el espacio, como así también todo comportamiento que pueda significar una amenaza y que lleve a malos entendimientos.

Es COPUOS el único foro especializado en el cual analizar y regular los aspectos relativos al uso y exploración del espacio ultraterrestre con fines pacíficos, pero sabemos de los esfuerzos que se llevan a cabo en otros foros de las Naciones Unidas, en particular en la Primera Comisión de la Asamblea General. Los aportes que se han ido desplegando a través de Grupos de Expertos Gubernamentales o de Composición Abierta sobre el fomento de la transparencia y la confianza, como así también sobre la reducción de las amenazas relacionadas con el espacio mediante normas, reglas y principios de conductas responsables, son medios que abonan a preservar el espacio con fines pacíficos.

En la Asamblea General, tal como luce en la Res. 78/72 se instruyó a la Comisión a "seguir examinando desde una perspectiva amplia la seguridad espacial y las cuestiones

conexas que serían cruciales para garantizar que las actividades espaciales se llevaran a cabo de forma segura y responsable, incluidos los medios para fomentar la cooperación internacional, regional e interregional para tal fin. Asimismo, en ella se ha decidido organizar una mesa redonda conjunta, entre la Comisión de Desarme y de Seguridad Internacional (Primera Comisión) y la Comisión Política Especial y de Descolonización (Cuarta Comisión), para analizar y responder sobre los posibles retos respecto de la seguridad y la sostenibilidad de las actividades espaciales, a la que nos enfrentamos en estos tiempos. Apoyamos las iniciativas que fomenten el dialogo y nos permitan alcanzar con mayor claridad y contundencia respuestas a tales desafíos.

Señor Presidente,

La carrera espacial, los nuevos horizontes de exploración en la Luna y otros cuerpos celestes, el desarrollo de nuevas tecnologías, y el surgimiento de cada vez más actores en el ámbito espacial (gubernamentales como no gubernamentales) compelen a que no nos quedemos en retóricas, sino que avancemos en acciones efectivas, siendo conscientes de los riesgos a los que se expone la humanidad si no se preserva el espacio ultraterrestre para fines pacíficos.

Muchas gracias.</i>